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今月の表紙「ありまふじ公園 イルミネーション2023」

サンタ（クロス）×三田プロジェクトとして、クリスマスに因んで、三田の街をイルミネーションで輝かす、

冬の風物詩！ここ県立有馬富士公園でも冬の冷たい空気の中、一時の心に残る暖かいシーンが見られます！

2680地区戦略計画（2023-2026年）

１. より大きなインパクトをもたらす
●ロータリー財団補助金を活用し、地域社会や世界で良い

変化を生み出すインパクトのある奉仕プロジェクトを
実践する。

●ロータリーのブランドと公共イメージの向上に努める。

２. 参加者の基盤を広げる
●クラブの会員組織強化に努め、仲間を増やす。
●多様な人々の参加を促し、DEI（多様性・公平さ・

インクルージョン）を実現する。
●青少年の活動を支援し、若いリーダーの育成に努める。

３. 参加者の積極的なかかわりを促す
●全クラブが将来のビジョンや戦略計画を策定する。
●My ROTARYの登録を推進し、積極的に活用する。
●地区やクラブが実施する行事やセミナーに積極的に

参加し、感動的な体験を積み重ね、ロータリーの理解
を深める。

４. 適応力を高める
●オンライン技術の能力を高め、社会の変化に迅速に

適応する。
●ハラスメントのない環境作りに努める。

数値目標
●会員増強 各クラブ純増毎年1名以上　
●My ROTARY登録率 75%以上
●ロータリー財団年次基金 毎年1名あたり　160ドル
●ロータリー財団恒久基金 ベネファクターまたは
 遺贈友の会会員　毎年10名増
●ポリオプラス基金 毎年1名あたり　40ドル　
●米山記念奨学会 毎年1名あたり　17,000円

Be（どうあるべきか）

Know（何を知っているのか）

Do（何をすべきなのか）
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GOVERNOR’S LETTER

国際ロータリー第2680地区
ロータリークラブの皆様

国際ロータリー第2680地区
ガバナー　安　行　英　文　（三田）

恭　賀
千里同風瑞気新
東君恵澤没疎親
座看佛国窓前景
萬象森羅一様春

「千里の同風　瑞気新たなり　東君の恵沢疎
親

な

没し　座して看る佛国窓前の景　万象森羅
一様の春」

謹　白　

新年おめでとうございます。冒頭の句は
「遠くも近くも同じ風が吹き、気持ちも新
たになる新年。太陽の恵みの明かりは近し
い人もそうでない人も全ての人に降り注
ぎ、この家の窓から見える景色は、生きと
し生けるもの全ての春の気配が満ち満ちて
いる」と言う意味です。全てのものに新年
の喜びが行き渡り、清々しい一年を始めよ
うではありませんか。

今年もどうぞよろしくお願いいたします。

相通ずるについて何のさしさわりもなくす
らすらと通じさせるには、一つのことによく
通ずることがつまりはすべてに通ずることな
のだ。一つに通ずるということは、一つのあ
りようを知り抜くということである。一つの

ありように通ずることは、ものみんなのあり
ように通ずることである。

（「正法眼蔵」和訳）

自分の天職としての職業に正直に徹し、そ
れに円熟すれば、人間全体に言い表しようの
ない深みがただよって来るものですし、何気
ないその人の所作、話し方とか雰囲気など、
その人柄が余すところなく滲んで出てくるも
のなのです。

一法に通ずるということは、一法を実践す
るということなのです。これは「百喩経」の
中に出てくる寓話で理解することができると
思います。

職業奉仕の教えは無限にあります。知識と
してもののありようを究めようととれば、果
てしがありません。頭でっかちになるだけで

す。インダス川の流れを眼前にして、それを
いかに飲み干すべきか途方に暮れているよう
な愚を私たちは知らず知らずの間に蓄積して
いるのではないでしょうか。頭ではわかって
いるのですが・・・・。

大切なのは、まず水を飲むという行為、つ
まり自分の職業をまっとうに真摯に取り組む
ことなのです。一口飲んだとき、水の味がわ
かり、やがてしばしの落ち着きを得てインダ
ス川の悠久さがわかり、その前にたたずんで
一口の水で蘇生した思いを味わう自分の生命
の不思議さ、生かされていることの実感、周
りの支えがあってこその自分、他への奉仕の
心が芽生えてくるというものです。

職業奉仕とは、まず自分の天職に真摯に向
き合い、取り組むということなのです。

ロータリーの不思議な出会い。
1905年（明治38年）２月２日、24才のアメ

リカ人青年、ウィリアム・メレル・ヴォーリ
ズは滋賀県立商業学校の英語教師としてシカ
ゴから来日しました。時はロータリーが誕生
したほんのわずか１ヶ月ほどの差ではありま
した。当時のシカゴを起点として、片やポー
ル・ハリスはわずか４人でロータリークラブ
を創設し、もう一方ではアメリカ開拓のフロ
ンティアとしての様相から、シカゴはキリス
ト教伝道の最前線地としての姿を現していま
した。当時シカゴおよび全米では学生YMCA
およびSVM（海外宣教学生奉仕団）が主流
でしたが、海外宣教に赴くきっかけとなった
アメリカ人がこのウィリアム・メレル・
ヴォーリズです。しかもこの当時のシカゴ
は、西部へと向かうフロンティア精神の最後
の信仰的輝きとも言うべき対外的な意識があ
り、19世紀末から20世紀初頭にかけてのアメ
リカの世界膨張論と関連して「この世代のう
ちに全世界に福音を」という遠大な理想が、

おそらくシカゴに在住する健全な感覚の持ち
主たちに大きな影響を与えたのではないで
しょうか。

それが一方ではロータリーとなり、一方で
は海外宣教へアジアへと彼等を赴かせる原動
力となったのではないでしょうか。

さて話は戻りますが、このヴォーリズは
83才の生涯を閉じるまで近江八幡のまちと人
をこよなく愛した人であったと伝えられてい
ます。

彼にはキリスト教伝道という目的があった
のですが、同時に建築設計・教育・医療・製
薬などの事業と、さらに社会事業を活発に行
い、地域の文化と文明に大きく貢献したこと
も知られています。

「滋賀県立商業学校」は県知事、中井弘の
強いイニシアチブのもとに最初1886年に大津
市に創立されたのですが、中井は18才でイギ
リスに留学、帰国後に後藤象二郎、坂本龍馬
と共に最後の将軍 徳川慶喜に政権の返上を
進言した人物でもあります。彼は近江商人の
財力を奮起し、民間商工業の振興を図らんと
して自ら知事となったのです。

しかし大津にあった商業学校は、近江八幡
商人の発祥の地はやはり近江八幡であろうと
の強い要望と多額の寄付によって1901年に近
江八幡にこの学校は移転されています。

ではなぜヴォーリズは近江に留まったので
しょうか。察するにヴォーリズも近江商人も
国際人だったのではないでしょうか。長い鎖
国の時代が終わり、近江商人達は海外進出の
気持ちをはち切れんばかりに膨らませていた
ことは、明治40年（1907年）に制定された近
江八幡商業学校の校歌（特に２番）に強く歌
い込まれています。近江商人は幕府直轄の天
領に本拠地を置く商人であり、その通行手形
を片手に各藩の国境を越え、商いして回った

つう

通をして通の
げ

礙なからしむるに、一通これ、
　
まんつう

万通なり。一通は一法なり、一法通これ万法
　通なり。

人たちであったのは周知の事実です。商取引
のためには「習慣」「言語」「宗教」「身
分」の違いを乗り越えて、独自の倫理観と正
直な取引、嘘をつかない、公平な判断のもと
に「商いの合理化」を養っていた人たちなの
です。この八幡商人姿はどこかヴォーリズが
持っていたプロテスタントの倫理観、強いて
言えば「予定説」を伴うカルヴァン主義の背
景（神から与えられて天職を真面目に、禁欲
的に選り組むことであがる利益は良しと考え
る＝資本主義の精神）に似ていたからだと考
えます。近江商人とヴォーリズは抱えている
背景は違えども、人やものに対する考え方は
すでに「国際人」としての原型を養っていた
と考えることが出来ましょう。この英語教師
としての任務の傍ら、バイブル教室での伝道
は疎まれ、２年ほどで退職せざるを得なく成
りましたが、もともと建築家志望であったの
で、その後近江八幡に洋館、京都YMCAやプ
ロテスタントの大学（同志社、神戸女学院、
関西学院、東洋英和、活水、明治学院、大阪
女学院等々）を建築していきます。この建築
の資材をアメリカから輸入しなければならな
いため、財源を得る必要があり、アメリカか
らメンソレータムの販売権を取得して事業を
継続し、「近江セールズ」後の「近江兄弟
社」を立ち上げていきました。

　
紙面の関係上詳しくは述べませんが、建築

の方は現在では｢一粒社ヴォーリズ建築事務
所｣として歴史と伝統を引き継いでいます。

彼の妻は、一柳満喜子さんで、この方は
小野加東藩一柳末徳子爵の令嬢。兄は恵三
氏で、大同生命広岡家の婿養子になってお
られます。御堂筋を梅田から下がると現大
同生命のビルが昔の面影を残して建ってい
ますが、この中の様式はヴォーリズの設計
のままです。さらに南下すると心斎橋に大

丸がありますが、これもヴォーリズの設計
によるものです。

太平洋戦争は日本の敗北に終わり、マッ
カーサーは天皇を戦犯の第一人者と考えてい
ましたが、ヴォーリズは近衛公に頼まれ、単
独マッカーサーに会い、「天皇はこの戦争に
は責任がないこと、天皇ご自身は自分を神と
ひとしいとは考えておられないこと、人間と
して素晴らしい人であること」を進言しその
結果天皇に対する敬意を高くするとともに、
日本の行く末を整えた、いわば日本を救った
影の人物でもあります。

そんなヴォーリズはなんとロータリアン
だったことはご存知でしょうか。肖像写真
にはっきりとロータリーバッジが写ってい
ます。

職業に対する真摯な向き合い、正直で実直
な態度、周りに対する気遣い、全て人間とし
て備えておかなければならない資質でありま
す。それはロータリーを通じて培われた、あ
るいはロータリーにふさわしい人間として
ロータリーに招かれたのか、そのどちらとも
言えるとは思いますが、シカゴでの不思議な
出会いを通じ、20世紀初頭のシカゴを舞台に
して２人の人間がやがてロータリーで結ば
れ、しかも輝かしい歴史を積み重ねている。
何も陰徳の業とまでではないが、ロータリー
はいろいろな場面で重要な役割を担ってきて
おりますし、しかもロータリー哲学をそのま
ま実践している人たちが歴史を作っているこ
とに驚きを感じ得ないということです。

みなさまの職業上もロータリーの活動も、
全ての行いに幸あらんことを願いつつ新年号
のご挨拶といたします。

　昔、おろかな男がいた。のどが乾いたので
 水を求めて歩き回っていた。ふとインダス川

  のほとりに出た。ところが、彼は一向に水を
    飲もうとしない。そこで一緒にいた男がたず

     ねた。
     　「のどが乾いているのになぜ飲まないのか」

       　おろかな男は答えて言った。
       　「飲みたいのはやまやまではあるが、あまり

          　に水が多いので、とても飲み干すことは出来
           　そうにない。それで、じっと見ているのだ」

             　連れの男は大笑いしたと言うことだ。
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リカ人青年、ウィリアム・メレル・ヴォーリ
ズは滋賀県立商業学校の英語教師としてシカ
ゴから来日しました。時はロータリーが誕生
したほんのわずか１ヶ月ほどの差ではありま
した。当時のシカゴを起点として、片やポー
ル・ハリスはわずか４人でロータリークラブ
を創設し、もう一方ではアメリカ開拓のフロ
ンティアとしての様相から、シカゴはキリス
ト教伝道の最前線地としての姿を現していま
した。当時シカゴおよび全米では学生YMCA
およびSVM（海外宣教学生奉仕団）が主流
でしたが、海外宣教に赴くきっかけとなった
アメリカ人がこのウィリアム・メレル・
ヴォーリズです。しかもこの当時のシカゴ
は、西部へと向かうフロンティア精神の最後
の信仰的輝きとも言うべき対外的な意識があ
り、19世紀末から20世紀初頭にかけてのアメ
リカの世界膨張論と関連して「この世代のう
ちに全世界に福音を」という遠大な理想が、

おそらくシカゴに在住する健全な感覚の持ち
主たちに大きな影響を与えたのではないで
しょうか。

それが一方ではロータリーとなり、一方で
は海外宣教へアジアへと彼等を赴かせる原動
力となったのではないでしょうか。

さて話は戻りますが、このヴォーリズは
83才の生涯を閉じるまで近江八幡のまちと人
をこよなく愛した人であったと伝えられてい
ます。

彼にはキリスト教伝道という目的があった
のですが、同時に建築設計・教育・医療・製
薬などの事業と、さらに社会事業を活発に行
い、地域の文化と文明に大きく貢献したこと
も知られています。

「滋賀県立商業学校」は県知事、中井弘の
強いイニシアチブのもとに最初1886年に大津
市に創立されたのですが、中井は18才でイギ
リスに留学、帰国後に後藤象二郎、坂本龍馬
と共に最後の将軍 徳川慶喜に政権の返上を
進言した人物でもあります。彼は近江商人の
財力を奮起し、民間商工業の振興を図らんと
して自ら知事となったのです。

しかし大津にあった商業学校は、近江八幡
商人の発祥の地はやはり近江八幡であろうと
の強い要望と多額の寄付によって1901年に近
江八幡にこの学校は移転されています。

ではなぜヴォーリズは近江に留まったので
しょうか。察するにヴォーリズも近江商人も
国際人だったのではないでしょうか。長い鎖
国の時代が終わり、近江商人達は海外進出の
気持ちをはち切れんばかりに膨らませていた
ことは、明治40年（1907年）に制定された近
江八幡商業学校の校歌（特に２番）に強く歌
い込まれています。近江商人は幕府直轄の天
領に本拠地を置く商人であり、その通行手形
を片手に各藩の国境を越え、商いして回った

人たちであったのは周知の事実です。商取引
のためには「習慣」「言語」「宗教」「身
分」の違いを乗り越えて、独自の倫理観と正
直な取引、嘘をつかない、公平な判断のもと
に「商いの合理化」を養っていた人たちなの
です。この八幡商人姿はどこかヴォーリズが
持っていたプロテスタントの倫理観、強いて
言えば「予定説」を伴うカルヴァン主義の背
景（神から与えられて天職を真面目に、禁欲
的に選り組むことであがる利益は良しと考え
る＝資本主義の精神）に似ていたからだと考
えます。近江商人とヴォーリズは抱えている
背景は違えども、人やものに対する考え方は
すでに「国際人」としての原型を養っていた
と考えることが出来ましょう。この英語教師
としての任務の傍ら、バイブル教室での伝道
は疎まれ、２年ほどで退職せざるを得なく成
りましたが、もともと建築家志望であったの
で、その後近江八幡に洋館、京都YMCAやプ
ロテスタントの大学（同志社、神戸女学院、
関西学院、東洋英和、活水、明治学院、大阪
女学院等々）を建築していきます。この建築
の資材をアメリカから輸入しなければならな
いため、財源を得る必要があり、アメリカか
らメンソレータムの販売権を取得して事業を
継続し、「近江セールズ」後の「近江兄弟
社」を立ち上げていきました。

　
紙面の関係上詳しくは述べませんが、建築

の方は現在では｢一粒社ヴォーリズ建築事務
所｣として歴史と伝統を引き継いでいます。

彼の妻は、一柳満喜子さんで、この方は
小野加東藩一柳末徳子爵の令嬢。兄は恵三
氏で、大同生命広岡家の婿養子になってお
られます。御堂筋を梅田から下がると現大
同生命のビルが昔の面影を残して建ってい
ますが、この中の様式はヴォーリズの設計
のままです。さらに南下すると心斎橋に大

丸がありますが、これもヴォーリズの設計
によるものです。

太平洋戦争は日本の敗北に終わり、マッ
カーサーは天皇を戦犯の第一人者と考えてい
ましたが、ヴォーリズは近衛公に頼まれ、単
独マッカーサーに会い、「天皇はこの戦争に
は責任がないこと、天皇ご自身は自分を神と
ひとしいとは考えておられないこと、人間と
して素晴らしい人であること」を進言しその
結果天皇に対する敬意を高くするとともに、
日本の行く末を整えた、いわば日本を救った
影の人物でもあります。

そんなヴォーリズはなんとロータリアン
だったことはご存知でしょうか。肖像写真
にはっきりとロータリーバッジが写ってい
ます。

職業に対する真摯な向き合い、正直で実直
な態度、周りに対する気遣い、全て人間とし
て備えておかなければならない資質でありま
す。それはロータリーを通じて培われた、あ
るいはロータリーにふさわしい人間として
ロータリーに招かれたのか、そのどちらとも
言えるとは思いますが、シカゴでの不思議な
出会いを通じ、20世紀初頭のシカゴを舞台に
して２人の人間がやがてロータリーで結ば
れ、しかも輝かしい歴史を積み重ねている。
何も陰徳の業とまでではないが、ロータリー
はいろいろな場面で重要な役割を担ってきて
おりますし、しかもロータリー哲学をそのま
ま実践している人たちが歴史を作っているこ
とに驚きを感じ得ないということです。

みなさまの職業上もロータリーの活動も、
全ての行いに幸あらんことを願いつつ新年号
のご挨拶といたします。

2 2023-24 GOVERNOR’S MONTHLY LETTER  No.7



恭　賀
千里同風瑞気新
東君恵澤没疎親
座看佛国窓前景
萬象森羅一様春

「千里の同風　瑞気新たなり　東君の恵沢疎
親

な

没し　座して看る佛国窓前の景　万象森羅
一様の春」

謹　白　

新年おめでとうございます。冒頭の句は
「遠くも近くも同じ風が吹き、気持ちも新
たになる新年。太陽の恵みの明かりは近し
い人もそうでない人も全ての人に降り注
ぎ、この家の窓から見える景色は、生きと
し生けるもの全ての春の気配が満ち満ちて
いる」と言う意味です。全てのものに新年
の喜びが行き渡り、清々しい一年を始めよ
うではありませんか。

今年もどうぞよろしくお願いいたします。

相通ずるについて何のさしさわりもなくす
らすらと通じさせるには、一つのことによく
通ずることがつまりはすべてに通ずることな
のだ。一つに通ずるということは、一つのあ
りようを知り抜くということである。一つの

ありように通ずることは、ものみんなのあり
ように通ずることである。

（「正法眼蔵」和訳）

自分の天職としての職業に正直に徹し、そ
れに円熟すれば、人間全体に言い表しようの
ない深みがただよって来るものですし、何気
ないその人の所作、話し方とか雰囲気など、
その人柄が余すところなく滲んで出てくるも
のなのです。

一法に通ずるということは、一法を実践す
るということなのです。これは「百喩経」の
中に出てくる寓話で理解することができると
思います。

職業奉仕の教えは無限にあります。知識と
してもののありようを究めようととれば、果
てしがありません。頭でっかちになるだけで

す。インダス川の流れを眼前にして、それを
いかに飲み干すべきか途方に暮れているよう
な愚を私たちは知らず知らずの間に蓄積して
いるのではないでしょうか。頭ではわかって
いるのですが・・・・。

大切なのは、まず水を飲むという行為、つ
まり自分の職業をまっとうに真摯に取り組む
ことなのです。一口飲んだとき、水の味がわ
かり、やがてしばしの落ち着きを得てインダ
ス川の悠久さがわかり、その前にたたずんで
一口の水で蘇生した思いを味わう自分の生命
の不思議さ、生かされていることの実感、周
りの支えがあってこその自分、他への奉仕の
心が芽生えてくるというものです。

職業奉仕とは、まず自分の天職に真摯に向
き合い、取り組むということなのです。
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を創設し、もう一方ではアメリカ開拓のフロ
ンティアとしての様相から、シカゴはキリス
ト教伝道の最前線地としての姿を現していま
した。当時シカゴおよび全米では学生YMCA
およびSVM（海外宣教学生奉仕団）が主流
でしたが、海外宣教に赴くきっかけとなった
アメリカ人がこのウィリアム・メレル・
ヴォーリズです。しかもこの当時のシカゴ
は、西部へと向かうフロンティア精神の最後
の信仰的輝きとも言うべき対外的な意識があ
り、19世紀末から20世紀初頭にかけてのアメ
リカの世界膨張論と関連して「この世代のう
ちに全世界に福音を」という遠大な理想が、

おそらくシカゴに在住する健全な感覚の持ち
主たちに大きな影響を与えたのではないで
しょうか。

それが一方ではロータリーとなり、一方で
は海外宣教へアジアへと彼等を赴かせる原動
力となったのではないでしょうか。

さて話は戻りますが、このヴォーリズは
83才の生涯を閉じるまで近江八幡のまちと人
をこよなく愛した人であったと伝えられてい
ます。

彼にはキリスト教伝道という目的があった
のですが、同時に建築設計・教育・医療・製
薬などの事業と、さらに社会事業を活発に行
い、地域の文化と文明に大きく貢献したこと
も知られています。

「滋賀県立商業学校」は県知事、中井弘の
強いイニシアチブのもとに最初1886年に大津
市に創立されたのですが、中井は18才でイギ
リスに留学、帰国後に後藤象二郎、坂本龍馬
と共に最後の将軍 徳川慶喜に政権の返上を
進言した人物でもあります。彼は近江商人の
財力を奮起し、民間商工業の振興を図らんと
して自ら知事となったのです。

しかし大津にあった商業学校は、近江八幡
商人の発祥の地はやはり近江八幡であろうと
の強い要望と多額の寄付によって1901年に近
江八幡にこの学校は移転されています。

ではなぜヴォーリズは近江に留まったので
しょうか。察するにヴォーリズも近江商人も
国際人だったのではないでしょうか。長い鎖
国の時代が終わり、近江商人達は海外進出の
気持ちをはち切れんばかりに膨らませていた
ことは、明治40年（1907年）に制定された近
江八幡商業学校の校歌（特に２番）に強く歌
い込まれています。近江商人は幕府直轄の天
領に本拠地を置く商人であり、その通行手形
を片手に各藩の国境を越え、商いして回った

人たちであったのは周知の事実です。商取引
のためには「習慣」「言語」「宗教」「身
分」の違いを乗り越えて、独自の倫理観と正
直な取引、嘘をつかない、公平な判断のもと
に「商いの合理化」を養っていた人たちなの
です。この八幡商人姿はどこかヴォーリズが
持っていたプロテスタントの倫理観、強いて
言えば「予定説」を伴うカルヴァン主義の背
景（神から与えられて天職を真面目に、禁欲
的に選り組むことであがる利益は良しと考え
る＝資本主義の精神）に似ていたからだと考
えます。近江商人とヴォーリズは抱えている
背景は違えども、人やものに対する考え方は
すでに「国際人」としての原型を養っていた
と考えることが出来ましょう。この英語教師
としての任務の傍ら、バイブル教室での伝道
は疎まれ、２年ほどで退職せざるを得なく成
りましたが、もともと建築家志望であったの
で、その後近江八幡に洋館、京都YMCAやプ
ロテスタントの大学（同志社、神戸女学院、
関西学院、東洋英和、活水、明治学院、大阪
女学院等々）を建築していきます。この建築
の資材をアメリカから輸入しなければならな
いため、財源を得る必要があり、アメリカか
らメンソレータムの販売権を取得して事業を
継続し、「近江セールズ」後の「近江兄弟
社」を立ち上げていきました。

　
紙面の関係上詳しくは述べませんが、建築

の方は現在では｢一粒社ヴォーリズ建築事務
所｣として歴史と伝統を引き継いでいます。

彼の妻は、一柳満喜子さんで、この方は
小野加東藩一柳末徳子爵の令嬢。兄は恵三
氏で、大同生命広岡家の婿養子になってお
られます。御堂筋を梅田から下がると現大
同生命のビルが昔の面影を残して建ってい
ますが、この中の様式はヴォーリズの設計
のままです。さらに南下すると心斎橋に大

丸がありますが、これもヴォーリズの設計
によるものです。

太平洋戦争は日本の敗北に終わり、マッ
カーサーは天皇を戦犯の第一人者と考えてい
ましたが、ヴォーリズは近衛公に頼まれ、単
独マッカーサーに会い、「天皇はこの戦争に
は責任がないこと、天皇ご自身は自分を神と
ひとしいとは考えておられないこと、人間と
して素晴らしい人であること」を進言しその
結果天皇に対する敬意を高くするとともに、
日本の行く末を整えた、いわば日本を救った
影の人物でもあります。

そんなヴォーリズはなんとロータリアン
だったことはご存知でしょうか。肖像写真
にはっきりとロータリーバッジが写ってい
ます。

職業に対する真摯な向き合い、正直で実直
な態度、周りに対する気遣い、全て人間とし
て備えておかなければならない資質でありま
す。それはロータリーを通じて培われた、あ
るいはロータリーにふさわしい人間として
ロータリーに招かれたのか、そのどちらとも
言えるとは思いますが、シカゴでの不思議な
出会いを通じ、20世紀初頭のシカゴを舞台に
して２人の人間がやがてロータリーで結ば
れ、しかも輝かしい歴史を積み重ねている。
何も陰徳の業とまでではないが、ロータリー
はいろいろな場面で重要な役割を担ってきて
おりますし、しかもロータリー哲学をそのま
ま実践している人たちが歴史を作っているこ
とに驚きを感じ得ないということです。

みなさまの職業上もロータリーの活動も、
全ての行いに幸あらんことを願いつつ新年号
のご挨拶といたします。
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公式訪問報告及び会長テーマ

高砂青松ロータリークラブ
会　　場：高砂商工会議所
開催形式：通常開催

Rotarians must have Grace and Integrity
「ロータリアンにおける、品格と高潔性」

10/25
㈬

ロータリアンとして行動
範囲である個人としても
事業においても、高い倫
理基準をもって行動し、
ロータリーや他のロータ
リアンの評判を落とすよ
うな言動を避け、高砂青

松RCの会員としての品格と高潔性を常に心中に持ち
行動していくことを目指します。（会長：櫻井 宣孝)

西宮イブニングロータリークラブ
会　　場：西宮市男女共同参画センター
開催形式：ハイブリッド

「出来ることからまず行動」
～思いやりをもって、何事にも積極的に行動する～

10/25
㈬

クラブ活動において、皆様と出
来ることからまず行動していく
ことにより、クラブが活気づ
き、充実した時間を皆様と過ご
せるのではと考えております。
当クラブももうすぐ10周年を
迎えることになります。中長期

的な視野も忘れず、クラブとして、また人として成長していけ
るよう行動していく所存でございます。（会長：松本 周平)

神戸中ロータリークラブ
会　　場：ホテルオークラ神戸
開催形式：通常開催

希望を示せる
ロータリークラブ・ロータリアンになろう！

10/31
㈫

神戸中ロータリークラブ
の会員１人１人が自覚を
もって行動して、全ての
人々が希望を持てる社会
に一歩でも近づけるよう

に意識して未来に繋げていきたいと思います。
（幹事：藤定 真由美）

あわじ中央ロータリークラブ
会　　場：洲本商工会議所
開催形式：通常開催

温かいクラブづくり

11/1
㈬

例会に行くことが楽し
い、クラブにいると人と
して職業人として得るこ
とがたくさんあり成長で
きる。そういう「温かい

クラブづくり」を目指します。
（会長：小浜 博紀）

神戸モーニングロータリークラブ
会　　場：香港茶楼
開催形式：ハイブリッド

ともにある時間を輝けるものに

11/2
㈭

毎回の例会が一期一会の
気持ちで、皆で協力して
密度の濃い活動をしてい
きます。時間的にも経済
的にも効率のよいサステ
ナブルな運営をし、年

齢、性別、属性とも幅広い会員を受け入れられるク
ラブであるよう努めて参ります｡（会長：村上 英樹)

～会長テーマ～

～会長テーマ～ ～会長テーマ～

尼崎南ロータリークラブ
会　　場：都ホテル尼崎
開催形式：通常開催

Well-being Rotary
人生100年を健康に生きる

11/2
㈭

尼崎南ロータリークラブで
は、健康一番を基に奉仕と友
情を育む。当クラブは女性会
員の比率が高く、その感性を
活かし、所有する尼崎南ロー
タリー村田んぼで尼崎市民親
子での農業体験会を実施、特

別支援学校の支援、教育者の特別表彰などを毎年継続事業
として市民との友好を深めています。（会長：久木元 悦子)

～会長テーマ～

～会長テーマ～ ～会長テーマ～
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戦略計画セミナー

戦略計画委員長　髙瀬　英夫（西脇）
11月４日（土）◆神戸駅前研修センター

中島みゆきさんの唄「糸」の様に
“それぞれが経糸に、緯糸になり、織りなす布はいつかロータリアンを、そして地域を温めうる”事を
願って、改めてビジョン・戦略計画作りに向け、全会員のご理解と行動をよろしくお願いいたします。

①2022年、年度初めに安行英文ガバナーエレクトより、当地区第２期ビジョン・戦略計画作成要請あり
②原案を2023年３月地区大会決議案として上程、可決
③４月地区研修・協議会にてガバナーエレクト、ガバナーノミニー、ガバナーノミニー・デジグ
ネートの三者より全クラブへ作成要請された

戦略計画セミナーにつき、次の（１）～（４）の視点でご報告いたします。

(１）どのような経緯で

①クラブリーダーの心に火をつける
　・単年度が基本のロータリーにおける問題点を指摘（継続性が必要）
　・自クラブの３、５、10年後こんなクラブになりたいか
②つけた火を如何に燃え上がらせるか

(２）どのような趣旨で

①矢野宗司PDGより「クラブの活性化に向けて」と題して、《クラブをしっかりデザインし、ビ
ジョンを明確にし、具体的な戦略計画（行動計画）を立てよう》と呼びかけ
②加古川中央/姫路西/神戸東灘の３クラブより作成者自ら心のこもった事例発表があり
③RLI委員会委員にファシリテーターとしてご協力いただき、グループディスカッションを実施
（45分×２セッション）

(３）どのような内容で

今回のセミナーをきっかけに、ガバナー、
ガバナーエレクト、ガバナーノミニー、
ガバナー補佐、および全地区委員会が連携
し、継続して全クラブに呼びかける事が
肝要と考えています。

(４）どのように今後展開するのか

公式訪問報告及び会長テーマ
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ロータリーや他のロータ
リアンの評判を落とすよ
うな言動を避け、高砂青

松RCの会員としての品格と高潔性を常に心中に持ち
行動していくことを目指します。（会長：櫻井 宣孝)
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的な視野も忘れず、クラブとして、また人として成長していけ
るよう行動していく所存でございます。（会長：松本 周平)
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開催形式：通常開催

希望を示せる
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い、クラブにいると人と
して職業人として得るこ
とがたくさんあり成長で
きる。そういう「温かい

クラブづくり」を目指します。
（会長：小浜 博紀）

神戸モーニングロータリークラブ
会　　場：香港茶楼
開催形式：ハイブリッド

ともにある時間を輝けるものに
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毎回の例会が一期一会の
気持ちで、皆で協力して
密度の濃い活動をしてい
きます。時間的にも経済
的にも効率のよいサステ
ナブルな運営をし、年

齢、性別、属性とも幅広い会員を受け入れられるク
ラブであるよう努めて参ります｡（会長：村上 英樹)

～会長テーマ～

～会長テーマ～ ～会長テーマ～

尼崎南ロータリークラブ
会　　場：都ホテル尼崎
開催形式：通常開催

Well-being Rotary
人生100年を健康に生きる
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尼崎南ロータリークラブで
は、健康一番を基に奉仕と友
情を育む。当クラブは女性会
員の比率が高く、その感性を
活かし、所有する尼崎南ロー
タリー村田んぼで尼崎市民親
子での農業体験会を実施、特

別支援学校の支援、教育者の特別表彰などを毎年継続事業
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ロータリー財団・国際奉仕合同セミナー【ロータリー財団部門】

ロータリー財団委員長　吉岡　博忠（伊丹）
10月28日（土）◆神戸ポートピアホテル　偕楽

クラブ会長エレクト、ロータリー財団委員
長、国際奉仕委員長、入会５年未満でご参加希
望会員を対象に開催いたしました。

秦紳一郎ロータリー財団副委員長の進行で、
三木明ロータリー財団管理委員、安行英文ガバ
ナー、吉岡博忠ロータリー財団委員長のご挨
拶・趣旨説明のあと、各講演がありました。

講演Ⅰ 杉岡芳樹 第２地域 恒久基金／大口寄
付アドバイザーより「世界でよいことをしよう
～ロータリー財団がもたらすインパクト～」と
題して、ロータリー財団の使命はロータリアン
が、人びとの健康状態を改善し、質の高い教育
を提供し、環境保護に取り組み、貧困をなくす
ことを通じて、世界理解、親善、平和を達成で
きるようにすることです。国際ロータリーと
ロータリー財団の役割と組織について解説、
ロータリー財団の歴史、年次基金、補助金の種
類別（地区補助金、グローバル補助金、災害救
援補助金）の解説、恒久基金・冠名基金・遺贈
の役割と解説、ロータリー財団の統計と会計、
主な世界と日本の目標、特に日本の目標につい
て、年次基金一人当たり150ドル、寄付ゼロク
ラブ解消、ポリオプラスDDFの20％を寄贈、
ロータリー平和センターへのDDF寄贈を要請
されました。寄付がもたらすインパクトについ
て、規模を問わず、寄付は大きなインパクトを
もたらすことができます。2021-22年度約1,200
件のグローバル補助金を提供することができま
した。どのような寄付でも、ロータリー会員が
世界でよいこと実践し続けるために役立てられ
ます。

ロータリー財団の運営は、ロータリー会員か
ら成る財団管理委員会によって慎重に管理され
ています。また無駄なく賢明に活用されるよう
監督しています。15年連続で、アメリカの事前
団体の格付けを行っている独立団体「チャリ
テ ィ ー ・ ナ ビ ゲ ー
ター」により、健全な
財務状況、説明責任と
透明性への取組みが評
価され、最高の四つ星
を獲得しています。
ロータリー財団は、会
員皆さまにとって、安
心してご寄付できる団
体です。と締められま
した。
講演Ⅱ 宮岡督修ポリオプラス小委員長、喜多

美雄ロータリーカード推進小委員長より「ポリ
オ根絶に向けて」と題して、ポリオの基礎知
識、世界の現況報告、ポリオプラスの詳細、歴
史、地区ポリオ根絶活動推進活動の報告、ポリ
オプラス・ソサエティ登録とカードを使った寄
付の案内をいたしました。

最後に、2022-23年
度財団表彰として、
安 行 ガ バ ナ ー よ り
「100％ロータリー
財 団 寄 付 ク ラ ブ 」
「Every Rotar ian ,  
Every Yearクラブ」
「END POLIO NOW
歴史をつくるカウン
トダウン」感謝状を
贈呈させていただき
ました。

本日のセミナーにより、各クラブのご参加の
皆さまには、さらに深くロータリー財団への理
解が深まったものと思います。

三木 明
ロータリー財団管理委員

吉岡 博忠
ロータリー財団委員長

杉岡 芳樹
第２地域恒久基金／
大口アドバイザー

安行英文ガバナーより
該当クラブへ感謝状贈呈
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ロータリー財団・国際奉仕合同セミナー【国際奉仕部門】

国際奉仕委員長　徳梅　明彦（あわじ中央）
10月28日（土）◆神戸ポートピアホテル　偕楽

今年度の国際奉仕セミナー
は、初めての試みとして、お
互いに共有するポイントが多
いロータリー財団セミナーと
合同で開催しました。

国際奉仕セミナーとして
は、まず冒頭に三木明ロータ
リ ー 財 団 管 理 委 員 よ り 、
「ロータリー財団と国際奉仕」というテーマで
講話を拝聴し、この後各小委員長からそれぞれ
の具体的な説明がありました。

１：国際奉仕小委員会 
有川 裕之 小委員長 （姫路南）

グローバル補助金（人道的プロジェクト）につ
いて

⑴ロータリー財団のシェアシステムについて
⑵ロータリーの重点分野の説明
⑶グローバル補助金の支給対象、予算の立て

方について
⑷クラブの参加資格認定について
⑸グローバル補助金の申請法方と審査につい

て
⑹グローバル補助金の報告方法（中間･最終）

について
⑺当地区のグローバル補助金を使った具体例

２：奨学金・平和フェローシップ小委員会
鎌谷 正弘 小委員長（姫路）

⑴財団の各補助金プログラムに参加するため
には、補助金管理セミナーへの参加、クラ

ブのMOU（了解覚書）提出、地区の参加
資格追加条件のクリアが必要。

⑵地区奨学金（タイプ１)：国内の高校･高等
専門学校･大学･大学院で修学のための奨学
金。各20万円で募集は10名程度。

⑶地区奨学金（タイプ２)：国外の大学･大学
院での修学のための奨学金。9,000米ド
ル。クラブ負担金1,800ドル。募集１名
（タイプ３の合格者がいない場合、２名に
変更あり）

⑷地区奨学金（タイプ３)：国外で文化・芸
術・語学研修のための奨学金。5,000米ド
ル。クラブ負担1,000米ドル。募集１名。

⑸グローバル補助金（奨学金)：重点分野の
いずれかの分野の海外の大学院へ修学の
ための奨学金（30,000～59,000米ドル）。
クラブ負担金は予算総額の11.8分の１。
募集１名。

⑹平和フェローシップ：修士号プログラムが
50名。専門能力開発修了証プログラムが
80名。それぞれ期間は２年と３ヶ月。

３：ＶＴＴ小委員会
中井 章詞 小委員長（神戸東）

⑴1965年に始まったRIの研究グループ交換
（GSE）の継承。

⑵地域社会が主導し、専門的研修を提供する
チームを派遣するか、海外から受け入れる
プログラム。

⑶地域社会の人々のスキルを高め、自力で問
題を解決し、生活を改善する力を身につ
け、持続可能で測定可能な成果を達成する
ことが目的。

⑷地区補助金によるVTTの補助金額は、予
算総額の50％、上限40万円。

⑸グローバル補助金の場合、予算総額は３
万～20万米ドル。（クラブ拠出金にその６
倍DDFとWF（DDFの80％）が上乗せされ
る。つまりクラブ拠出金の11.8倍となる）

⑹締め切り：地区補助金は前年度の３月中
旬。グローバルは随時受け付け。

三木 明　ロータリー財団管理委員

徳梅 明彦
国際奉仕委員長

ロータリー財団・国際奉仕合同セミナー【ロータリー財団部門】

ロータリー財団委員長　吉岡　博忠（伊丹）
10月28日（土）◆神戸ポートピアホテル　偕楽

クラブ会長エレクト、ロータリー財団委員
長、国際奉仕委員長、入会５年未満でご参加希
望会員を対象に開催いたしました。

秦紳一郎ロータリー財団副委員長の進行で、
三木明ロータリー財団管理委員、安行英文ガバ
ナー、吉岡博忠ロータリー財団委員長のご挨
拶・趣旨説明のあと、各講演がありました。

講演Ⅰ 杉岡芳樹 第２地域 恒久基金／大口寄
付アドバイザーより「世界でよいことをしよう
～ロータリー財団がもたらすインパクト～」と
題して、ロータリー財団の使命はロータリアン
が、人びとの健康状態を改善し、質の高い教育
を提供し、環境保護に取り組み、貧困をなくす
ことを通じて、世界理解、親善、平和を達成で
きるようにすることです。国際ロータリーと
ロータリー財団の役割と組織について解説、
ロータリー財団の歴史、年次基金、補助金の種
類別（地区補助金、グローバル補助金、災害救
援補助金）の解説、恒久基金・冠名基金・遺贈
の役割と解説、ロータリー財団の統計と会計、
主な世界と日本の目標、特に日本の目標につい
て、年次基金一人当たり150ドル、寄付ゼロク
ラブ解消、ポリオプラスDDFの20％を寄贈、
ロータリー平和センターへのDDF寄贈を要請
されました。寄付がもたらすインパクトについ
て、規模を問わず、寄付は大きなインパクトを
もたらすことができます。2021-22年度約1,200
件のグローバル補助金を提供することができま
した。どのような寄付でも、ロータリー会員が
世界でよいこと実践し続けるために役立てられ
ます。

ロータリー財団の運営は、ロータリー会員か
ら成る財団管理委員会によって慎重に管理され
ています。また無駄なく賢明に活用されるよう
監督しています。15年連続で、アメリカの事前
団体の格付けを行っている独立団体「チャリ
テ ィ ー ・ ナ ビ ゲ ー
ター」により、健全な
財務状況、説明責任と
透明性への取組みが評
価され、最高の四つ星
を獲得しています。
ロータリー財団は、会
員皆さまにとって、安
心してご寄付できる団
体です。と締められま
した。
講演Ⅱ 宮岡督修ポリオプラス小委員長、喜多

美雄ロータリーカード推進小委員長より「ポリ
オ根絶に向けて」と題して、ポリオの基礎知
識、世界の現況報告、ポリオプラスの詳細、歴
史、地区ポリオ根絶活動推進活動の報告、ポリ
オプラス・ソサエティ登録とカードを使った寄
付の案内をいたしました。

最後に、2022-23年
度財団表彰として、
安 行 ガ バ ナ ー よ り
「100％ロータリー
財 団 寄 付 ク ラ ブ 」
「Every Rotar ian ,  
Every Yearクラブ」
「END POLIO NOW
歴史をつくるカウン
トダウン」感謝状を
贈呈させていただき
ました。

本日のセミナーにより、各クラブのご参加の
皆さまには、さらに深くロータリー財団への理
解が深まったものと思います。

三木 明
ロータリー財団管理委員

吉岡 博忠
ロータリー財団委員長

杉岡 芳樹
第２地域恒久基金／
大口アドバイザー

安行英文ガバナーより
該当クラブへ感謝状贈呈
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DEIセミナー

DEI小委員長　吉井　久美子（HYOGO REC）

11月５日（日）◆神戸ポートピアホテル　和楽

2023年11月５日(日)14：00～17：00、神戸
ポートピアホテル本館地下１階「和楽」の間に
おいて、当委員会初のDEIセミナーを開催致し
ました。クラブ登録者・地区関係者とゲストを
含め総勢69名のご参加をいただきました。
冒頭、安行英文ガバナーより開会のご挨拶、
続いて丸尾研一地区ラーニングファシリテー
ター・ラーニング委員長よりお話をいただきま
した。
第１部では吉井久美子委員長よりDEIの概要
やロータリーにおける重要性についてスライド
を用いた説明の後、黒田建一副委員長よりイン
クルージョンについての補足説明と趣旨説明が
ありました。ご講演は、ロータリアンでもあり
メンタルヘルスケアに関する専門家、社会医療
法人恵風会　高岡病院精神科　児童精神科医の
三木崇弘氏に「イチから始めるDEI～凸凹なお
となのために～」と題し、自己紹介や仕事内容
からはじまり、障害の本質であるマイノリティ
のお話、DEIについて難しさと実践のためのヒ
ントやDEIを考えるうえで大切な認知バイアス
のお話をしていただきました。
ご講演後の質疑応答では参加者の方から活発
な発言を多数いただき、その中にはもっと早く

知りたかったとのご意見も寄せられました。
第２部ではDEIを考えるうえで必要な知識と
して認知バイアスについて、身近な話題からク
イズ形式（問題と解説）で体験していただく形
で進めました。
認知バイアスに関する身の回りにある出来事
について出題し、該当するものに挙手してもら
うことで確認し、その後解説する形をとりまし
た。自分を含め他の方の考え方や、同じ事象に
おいても、複数の考え方があることを認識して
もらうというもので、多数派だけでなく、マイ
ノリティが存在することや、自分の持つバイア
スについても皆様に認知していただけたと感じ
ております。
最後に矢坂誠徳ガバナーエレクトより閉会の
ご挨拶をいただき、約３時間のセミナーでした
が、DEIへの理解と関心を持っていただけた内
容のセミナーが実施できたと感じております。
引き続き会員の皆様のロータリーライフが
豊かで充実し、持続可能な組織の発展、ひい
てはロータリーの最重要課題である会員の増
強につながりますよう委員会から発信してま
いります。
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第３期ロータリー・リーダーシップ研究会（RLI）パートⅠ

RLI副委員長　太田　叶子（尼崎東）
11月23日（木・祝）◆園田学園女子大学　欅和館４階

勤労感謝の日の11月23日９時30分より17時30分まで園田学園女子大学においてRLI研修パートⅠを
開催いたしました。参加者総勢52名、うち受講者は26名。

はじめに安行英文ガバナー、矢野宗司RLI委員会カウンセラーからご挨拶をいただきました。続い
て橋本雅彦RLI副委員長より地区役員・ファシリテーターの紹介の後、勇正一郎RLI委員長より「RLI
とファシリテーション手法について」の説明がされ、10時10分より３つのゼミ室に分かれ午前に２会
議、午後から４会議を行いました。

パートⅠ　セッションテーマ１～６と担当ファシリテーターは下記の通りです。

セッション終了後、受講者26名を代表して伊藤充弘会員（龍野）が修了証書を、また今回のパート
Ⅰ研修を以って全てのパートを終了された齊藤悦一会員（尼崎東）、不動正章会員（洲本）に勇委員
長より卒業証が授与されました。また、次回パートⅡが2024年２月11日、パートⅢが2024年４月14日
に開催されると告知し、17時30分に閉会いたしました。

今回RLI委員としてファシリテーター初挑戦の委員も多かったのですが、それぞれが緊張の中も工
夫をして50分のセッションを担当していました。

参加者からは「他クラブのユニークな取り組みを聞くことができた」「具体的な事業へのイメージ
が広がった」など感想をいただきました。

引き続きパートⅡ、パートⅢのご参加、ご協力をお願い致します。
最後になりましたが、園田学園女子大学の施設使用に関し、齊藤理事長（尼崎東）の格別のご配慮

を賜りましたこと、厚く御礼申し上げ報告といたします。

セッション１「ロータリーにおけるリーダーシップ」
　太田叶子（尼崎東） 芝田一夫（川西） 二宮明彦（甲子園)
セッション２「私のロータリー世界」
　深田俊郎（柏原） 徳梅明彦（あわじ中央） 小野敏国（尼崎北)
セッション３「倫理と職業奉仕」
　平山敏次（尼崎北） 齊藤竜政（尼崎北） 大海昌栄（尼崎東)
セッション４「財団Ⅰ私たちの財団」
　贄田　肇（宝塚） 澤村正夫（神戸垂水） 矢納利夫（西脇)
セッション５「会員の参加を促す」
　荒木健作（川西） 川　悟（明石北） 篠田欣一（明石東)
セッション６「奉仕プロジェクトを創造する」
　名越　亮（川西） 天羽公夫（甲子園） 山本章太郎（宝塚)

セッション風景

RLIパートⅠ･Ⅱ･Ⅲ修了者
齊藤 悦一会員（尼崎東）・不動 正章会員（洲本)

卒業証の授与（写真は齊藤会員)

RLIパートⅠ修了者代表
伊藤 充弘会員（龍野)

RLIパートⅠ修了者及びRLI委員会 集合写真

DEIセミナー

DEI小委員長　吉井　久美子（HYOGO REC）

11月５日（日）◆神戸ポートピアホテル　和楽

2023年11月５日(日)14：00～17：00、神戸
ポートピアホテル本館地下１階「和楽」の間に
おいて、当委員会初のDEIセミナーを開催致し
ました。クラブ登録者・地区関係者とゲストを
含め総勢69名のご参加をいただきました。
冒頭、安行英文ガバナーより開会のご挨拶、
続いて丸尾研一地区ラーニングファシリテー
ター・ラーニング委員長よりお話をいただきま
した。
第１部では吉井久美子委員長よりDEIの概要
やロータリーにおける重要性についてスライド
を用いた説明の後、黒田建一副委員長よりイン
クルージョンについての補足説明と趣旨説明が
ありました。ご講演は、ロータリアンでもあり
メンタルヘルスケアに関する専門家、社会医療
法人恵風会　高岡病院精神科　児童精神科医の
三木崇弘氏に「イチから始めるDEI～凸凹なお
となのために～」と題し、自己紹介や仕事内容
からはじまり、障害の本質であるマイノリティ
のお話、DEIについて難しさと実践のためのヒ
ントやDEIを考えるうえで大切な認知バイアス
のお話をしていただきました。
ご講演後の質疑応答では参加者の方から活発
な発言を多数いただき、その中にはもっと早く

知りたかったとのご意見も寄せられました。
第２部ではDEIを考えるうえで必要な知識と
して認知バイアスについて、身近な話題からク
イズ形式（問題と解説）で体験していただく形
で進めました。
認知バイアスに関する身の回りにある出来事
について出題し、該当するものに挙手してもら
うことで確認し、その後解説する形をとりまし
た。自分を含め他の方の考え方や、同じ事象に
おいても、複数の考え方があることを認識して
もらうというもので、多数派だけでなく、マイ
ノリティが存在することや、自分の持つバイア
スについても皆様に認知していただけたと感じ
ております。
最後に矢坂誠徳ガバナーエレクトより閉会の
ご挨拶をいただき、約３時間のセミナーでした
が、DEIへの理解と関心を持っていただけた内
容のセミナーが実施できたと感じております。
引き続き会員の皆様のロータリーライフが
豊かで充実し、持続可能な組織の発展、ひい
てはロータリーの最重要課題である会員の増
強につながりますよう委員会から発信してま
いります。
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第39回インターアクト地区年次大会

RYLA学友会総会

［共同主幹クラブ　西脇ロータリークラブ］ 青少年奉仕委員長　戸田　尚秀（西脇）

11月26日（日）◆神戸ポートピアホテル　布引・北野

2023年11月26日(日)神戸ポートピアホテルに
て、国際ロータリー第2680地区 第39回インター
アクト年次大会を行いました。４年ぶりのイン
ターアクト主管の年次大会にふさわしい晴天の
もと、73名のインターアクター、各校顧問教諭
が参加いたしました。

今回主管を務めました兵庫県立西脇北高等学

校による「手話で繋がる共生社会」のテーマの
もと､公益財団法人兵庫県視覚障害者協会理
事・嘉田眞典様の講義、講義をうけてのグルー
プワーク、最後に手話による「手に手つない
で」の全員での斉唱と､半日開催ではありまし
たが、充実した大会となりました。

RYLA学友会 副会長　石田　真崇
11月18日（土）◆貸会議室レンタルスペースジェム神戸元町 B-１

11月18日(土)ジェムビルにて、総会及び集い
を開催しました。本総会において、前年度事業
報告、前会長方針「未来にこたえよう」：サブ
テーマ「親睦と響動」が報告されました。前会
長の方針通り親睦メインとして活動し若手の活
躍が増える年度であったこと、余島RYLA再開
という心沸き立つ瞬間があったこと、運営の中
で、摩擦が生じ、会長が退くという悲劇もあっ
たことが披露されました。次年度へ向け、スリ
ム化、新スタッフ等の参画をめざし、精神的負
担大の会長職を置かない形で邁進することの報
告がありました。

事業計画では、活動方針を「和」、サブテー
マを「進化」とし、固定観念に捕われない、負
担軽減、臨機応変な取組みを行うことの報告が
ありました。

集いにおいては、ロータリアンの皆様に、取
組みやRYLAセミナーの計画状況等を共有いた
だき、ディスカッションと、関係構築が行う意
見交換を行い、閉会となりました。

最後に、本総会開催も危ぶまれた中、開催に
ご尽力を頂いた学友、ご参加くださったロータ
リアンの皆様に心より御礼申し上げます。
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ポリオプラスチャリティーゴルフコンペ ガバナー杯 予選会

2023-24年度は、ポリオ基金寄付へより多くのご理解・ご協力をお願いするため、各グループで
予選会を開催いただき、その予選会で勝ち抜いた優勝・準優勝の方による地区決勝戦「ガバナー
杯」を開催することとなりました。
（エントリーフィーは、ポリオ基金寄付への個人実績となります）
各グループより寄せられた予選会のお写真を抜粋にて掲載させていただきます。

【尼崎グループ】

開催日：10月17日(火)
開催場所：ABCゴルフ倶楽部

【神戸第２グループ】

【淡路グループ】

開催日：10月29日(日)
開催場所：洲本ゴルフ倶楽部

【西播第２グループ】

開催日：11月12日(日)
開催場所：ストークヒルゴルフクラブ

開催日：10月29日(日)
開催場所：垂水ゴルフ倶楽部

【阪神第１グループ】

開催日：11月22日(水)
開催場所：東急グランドオークゴルフクラブ

【東播第２グループ（予選会-A）】

【西播第１グループ】

開催日：11月17日(金)
開催場所：粟賀ゴルフ倶楽部

開催日：10月５日(木)
開催場所：加古川ゴルフ倶楽部

【阪神第２グループ】

開催日：10月12日(木)
開催場所：有馬ロイヤルゴルフクラブ

【東播第３グループ】

開催日：11月９日(木)
開催場所：美奈木ゴルフ倶楽部

第39回インターアクト地区年次大会

RYLA学友会総会

［共同主幹クラブ　西脇ロータリークラブ］ 青少年奉仕委員長　戸田　尚秀（西脇）

11月26日（日）◆神戸ポートピアホテル　布引・北野

2023年11月26日(日)神戸ポートピアホテルに
て、国際ロータリー第2680地区 第39回インター
アクト年次大会を行いました。４年ぶりのイン
ターアクト主管の年次大会にふさわしい晴天の
もと、73名のインターアクター、各校顧問教諭
が参加いたしました。

今回主管を務めました兵庫県立西脇北高等学

校による「手話で繋がる共生社会」のテーマの
もと､公益財団法人兵庫県視覚障害者協会理
事・嘉田眞典様の講義、講義をうけてのグルー
プワーク、最後に手話による「手に手つない
で」の全員での斉唱と､半日開催ではありまし
たが、充実した大会となりました。

RYLA学友会 副会長　石田　真崇
11月18日（土）◆貸会議室レンタルスペースジェム神戸元町 B-１

11月18日(土)ジェムビルにて、総会及び集い
を開催しました。本総会において、前年度事業
報告、前会長方針「未来にこたえよう」：サブ
テーマ「親睦と響動」が報告されました。前会
長の方針通り親睦メインとして活動し若手の活
躍が増える年度であったこと、余島RYLA再開
という心沸き立つ瞬間があったこと、運営の中
で、摩擦が生じ、会長が退くという悲劇もあっ
たことが披露されました。次年度へ向け、スリ
ム化、新スタッフ等の参画をめざし、精神的負
担大の会長職を置かない形で邁進することの報
告がありました。

事業計画では、活動方針を「和」、サブテー
マを「進化」とし、固定観念に捕われない、負
担軽減、臨機応変な取組みを行うことの報告が
ありました。

集いにおいては、ロータリアンの皆様に、取
組みやRYLAセミナーの計画状況等を共有いた
だき、ディスカッションと、関係構築が行う意
見交換を行い、閉会となりました。

最後に、本総会開催も危ぶまれた中、開催に
ご尽力を頂いた学友、ご参加くださったロータ
リアンの皆様に心より御礼申し上げます。
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阪神第２グループIM

IYFR神戸フリートJAPAN 第１回定例会

阪神第２グループガバナー補佐　谷口　賢蔵（甲子園）

11月11日（土）◆ホテルヒューイット甲子園

阪神第２グループのガバナー補佐の挨拶の
後、地区ガバナーの安行英文氏の挨拶がありま
した。

IMプログラムは２部に分かれていました。
１部は、「奉仕プロジェクトを創造する」と

いうテーマで、阪神第２グループ６クラブの若
い会員に、RLI方式でのディスカッションを
行っていただきました。ファシリテーターに
は、RLI委員長の勇正一郎様にお願いしまし
た。各メンバーは、自身のクラブの実績と今後

の希望について、述べていただきました。
２部は、元阪神タイガースの掛布雅之さん

に、二軍監督時代の若手選手の育成法などについ
て講演をお願いしました。話の中に、今年の阪神
の優勝の原動力となった大山悠輔選手のエピー
ソードなどが聞けて大変盛り上がりました。

懇親会は総勢100人以上が参加していただき、
アトラクションも盛り上がり、和やかな会でし
た。各テーブルは、若手と年長者の混在で、い
ろいろな経験談を聞けて大変有意義でした。 

2023-25年度IYFR神戸フリートJAPAN 幹事　前田　隆則（伊丹）

11月30日（木）◆神戸メリケンパークオリエンタルホテル　天空の間

IYFR神戸フリートJAPAN第１回定例会を開
催いたしました。会員19名ビジター５名の計24
名にご参加頂き、今回はホテル側の事情により
通常の３階のSea’sではなく５階で開催しまし
た。いつもと違う景色で神戸ハーバーランドの
夜景を楽しみながら交流を深めました。

村上功コモドア（伊丹）の初めての点鐘に緊
張も感じました。各報告事項の後、卓話としてA
３リージョナルコモドア宮昭久様（神戸東）よ
り「IYFRとは」のお話を頂きました。　

その後の懇親会では皆さん美味しい食事とワ
インで楽しい会話をされておられました。そし
て１名の新会員をお迎えし、前回欠席の新会員
様２名からも自己紹介を貰い、同好会は楽しそ
うですねと感想を述べられていました。その楽

しそうな写真を掲載いたします。
次回第２回定例会は２月８日開催予定です。

皆さんのご参加お待ちしております。

懇親会オープニング
関西学院大学応援団総部チアリーダー部

講演会「第４代ミスタータイガース」掛布雅之氏
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卓越した奉仕活動のご紹介

神戸中ロータリークラブ

▶６月　▶神戸学院大学附属高等学校

ペットボトルキャップ回収プロジェクト

神戸学院大学附属中学校高等学校に
おいて、国際的な奉仕活動・リーダー
シップスキルを発展させるため月２回
のインターアクトを開催。例会に参加
し後援活動をしています。

また奉仕活動の一環として、昨年７月
スタートしたペットボトルキャップ回
収プロジェクトを引き続き実施。最終
13.6kg（約6,500個分）のペットボトル
が集まりました。国際支援団体「JSV」
（世界の子どもにワクチンを日本委員
会）を通じ、開発途上国の子ども達
に、約10.5人分に相当するポリオワク
チンを寄付することが出来ました。

近隣の港島学園やふじっこ株式会社
等にもパートナー協力をいただき、今
後はポートアイランドで100名の子ど
もを救うことを目標としています。

（文責：幹事　藤定 真由美）

この度は、神戸東ロータリークラブ
が長年継続している奉仕活動でござい
ます、ボウリング大会についてご紹介
をさせて頂きます。同ボウリング大会
は、1981年（昭和56年）国際身障者年
に因み、チャリティボウリング大会を
開催したことにさかのぼります。

神戸東ロータリークラブが地域の支
援学校である神戸市立友生支援学校
（当時：神戸市立友生養護学校）と神
戸市立青陽灘高等支援学校（当時：神
戸市立青陽東養護学校）の生徒達に、
ボウリングを通じて大勢の仲間とス
ポーツを楽しんで頂き、人と人とのつ
ながりの大切さを学んで貰うという趣
旨から毎年開催されている奉仕活動になります。

1981年（昭和56年）にスタートした同事業は、40年経った2023年（令和５年）も継続して開催されてい
ます。健常者ではなく、身体に障害をお持ちのお子様や精神に障害をお持ちのお子様方が、素直に楽しく
笑顔でボウリングをされている姿を拝見すると、本来、人が持っているとても純粋な心が現れ、私達健常
者自身ももっと人生を真面目に純粋に前向きに楽しんでいくことの大切さに気付かされる場面が多数ござ
います。

最近ではネットゲームやユーチューブといった、同じ時間消費産業に押されがちのボウリングではござ
いますが、リアルに場を共有して人間として大切な絆を築くのに大きな役割を果たしていると感じさせて
いただく事業となっております。　　　　　　　（文責：公共イメージ R情報委員会副委員長　森本 楽）

▶１月16日(月）青陽灘高等支援学校／１月27日(金）友生支援学校　▶神戸六甲ボウル

神戸市立青陽灘高等支援学校ボウリング大会／神戸市立友生支援学校招待ボウリング大会
神戸東ロータリークラブ

阪神第２グループIM

IYFR神戸フリートJAPAN 第１回定例会

阪神第２グループガバナー補佐　谷口　賢蔵（甲子園）

11月11日（土）◆ホテルヒューイット甲子園

阪神第２グループのガバナー補佐の挨拶の
後、地区ガバナーの安行英文氏の挨拶がありま
した。

IMプログラムは２部に分かれていました。
１部は、「奉仕プロジェクトを創造する」と

いうテーマで、阪神第２グループ６クラブの若
い会員に、RLI方式でのディスカッションを
行っていただきました。ファシリテーターに
は、RLI委員長の勇正一郎様にお願いしまし
た。各メンバーは、自身のクラブの実績と今後

の希望について、述べていただきました。
２部は、元阪神タイガースの掛布雅之さん

に、二軍監督時代の若手選手の育成法などについ
て講演をお願いしました。話の中に、今年の阪神
の優勝の原動力となった大山悠輔選手のエピー
ソードなどが聞けて大変盛り上がりました。

懇親会は総勢100人以上が参加していただき、
アトラクションも盛り上がり、和やかな会でし
た。各テーブルは、若手と年長者の混在で、い
ろいろな経験談を聞けて大変有意義でした。 

2023-25年度IYFR神戸フリートJAPAN 幹事　前田　隆則（伊丹）

11月30日（木）◆神戸メリケンパークオリエンタルホテル　天空の間

IYFR神戸フリートJAPAN第１回定例会を開
催いたしました。会員19名ビジター５名の計24
名にご参加頂き、今回はホテル側の事情により
通常の３階のSea’sではなく５階で開催しまし
た。いつもと違う景色で神戸ハーバーランドの
夜景を楽しみながら交流を深めました。

村上功コモドア（伊丹）の初めての点鐘に緊
張も感じました。各報告事項の後、卓話としてA
３リージョナルコモドア宮昭久様（神戸東）よ
り「IYFRとは」のお話を頂きました。　

その後の懇親会では皆さん美味しい食事とワ
インで楽しい会話をされておられました。そし
て１名の新会員をお迎えし、前回欠席の新会員
様２名からも自己紹介を貰い、同好会は楽しそ
うですねと感想を述べられていました。その楽

しそうな写真を掲載いたします。
次回第２回定例会は２月８日開催予定です。

皆さんのご参加お待ちしております。

懇親会オープニング
関西学院大学応援団総部チアリーダー部

講演会「第４代ミスタータイガース」掛布雅之氏
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2024-25年度ガバナー補佐名簿

尼　　崎

阪神第１

阪神第２

阪神第３

神戸第１

神戸第２

東播第１

東播第２

東播第３

淡　　路

西播第１

西播第２

但　　馬

１

２

３

４

５

６

７

８

９

10

11

12

13

尼　崎　南

西宮イブニング

西 宮 夙 川

宝　　　塚

神 戸 東 灘

神 戸 西 神

明　石　東

高　　　砂

三　　　木

津　　　名

姫　路　西

龍　　　野

豊岡円山川

山　本　　　澄

丹　羽　謙　次

大　塚　勝　弘

仲　内　悦　治

石　田　希世士

西　藤　隆　弘

柏　木　喜　義

中　野　哲　郎

金　鹿　　　功

本　名　孝　至

石　田　文　徳

中　村　孝　秀

田　岡　　　茂

（やまもと　とおる）

（にわ　けんじ）

（おおつか　かつひろ）

（なかうち　えつじ）

（いしだ　きよし）

（にしふじ　たかひろ）

（かしわぎ　きよし）

（なかの　てつろう）

（かねしか　いさお）

（ほんみょう　たかし）

（いしだ　ふみのり）

（なかむら　たかひで）

（たおか　しげる）

グループ番号 氏　　名 所属クラブ

※敬称略

ガバナー指名
ガバナー補佐

秦　　　紳一郎

武　本　正　照

（はた　しんいちろう）

（たけもと　まさあき）

洲　　　本

尼　崎　北
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ガバナー事務所からのお知らせ

◆近日開催予定 セミナー等のご案内

　■第３期ロータリー・リーダーシップ研究会（RLI）パートⅡ
　　日時：2024年２月11日(日･祝）9：30～17：00
　　場所：園田学園女子大学 新欅和館４階

　■2025学年度米山記念奨学事業 学校説明会
　　日時：2024年２月22日(木）15：00～17：00
　　場所：三宮研修センター

　■2024年会長エレクト研修セミナー（PETS）
　　日時：2024年３月16日(土)・17日(日)
　　場所：神戸ポートピアホテル
　　※PETS ２日間開催

■2024年地区チーム研修セミナー
　日時：2024年２月18日(日）10：00～17：00
　場所：神戸ポートピアホテル 和楽

■2023-24年度 地区大会
　日時：2024年３月２日(土)・３日(日）終日
　場所：神戸ポートピアホテル

■2024年次期幹事研修セミナー（SETS）
　日時：2024年３月30日(土）10：00～17：00
　場所：神戸ポートピアホテル 和楽

2024-25年度ガバナー補佐名簿

尼　　崎

阪神第１

阪神第２

阪神第３

神戸第１

神戸第２

東播第１

東播第２

東播第３

淡　　路

西播第１

西播第２

但　　馬

１

２

３

４

５

６

７

８

９

10

11

12

13

尼　崎　南

西宮イブニング

西 宮 夙 川

宝　　　塚

神 戸 東 灘

神 戸 西 神

明　石　東

高　　　砂

三　　　木

津　　　名

姫　路　西

龍　　　野

豊岡円山川

山　本　　　澄

丹　羽　謙　次

大　塚　勝　弘

仲　内　悦　治

石　田　希世士

西　藤　隆　弘

柏　木　喜　義

中　野　哲　郎

金　鹿　　　功

本　名　孝　至

石　田　文　徳

中　村　孝　秀

田　岡　　　茂

（やまもと　とおる）

（にわ　けんじ）

（おおつか　かつひろ）

（なかうち　えつじ）

（いしだ　きよし）

（にしふじ　たかひろ）

（かしわぎ　きよし）

（なかの　てつろう）

（かねしか　いさお）

（ほんみょう　たかし）

（いしだ　ふみのり）

（なかむら　たかひで）

（たおか　しげる）

グループ番号 氏　　名 所属クラブ

※敬称略

ガバナー指名
ガバナー補佐

秦　　　紳一郎

武　本　正　照

（はた　しんいちろう）

（たけもと　まさあき）

洲　　　本

尼　崎　北

◆11月の地区活動記録
日　　　時 行　　　事　　　名 場　　　所

 4 （土） 10：00～16：00 戦略計画セミナー 神戸駅前研修センター

 5 （日）
15：00～18：00 第５回インターアクト小委員会 神戸三宮東急REIホテル  ローズ
14：00～17：00 DEIセミナー 神戸ポートピアホテル  和楽

 6 （月） 15：00～17：00 第４回地区財務委員会 ガバナー事務所会議室

12（日）
10：00～12：00 第５回青少年交換小委員会 神戸ポートピアホテル  すみれ
13：00～16：00 第１回青少年交換派遣候補生オリエンテーション 神戸ポートピアホテル  のじぎく
13：00～16：00 第３回青少年交換来日生オリエンテーション 神戸ポートピアホテル  のじぎく

15（水） 18：00～20：00 第５回規定審議委員会 ガバナー事務所会議室
16（木） 16：00～18：00 第４回クラブ管理運営委員会 神戸ポートピアホテル  パール

17（金）
15：00～16：00 第２回社会奉仕委員会 神戸ポートピアホテル  菊水
16：00～17：00 第２回社会奉仕小委員会 神戸ポートピアホテル  菊水

18（土）
8：00～17：30 米山日本文化セミナー 伊弉諾神宮～淡路方面
15：00～16：30 RYLA学友会総会 レンタルスペースジェム神戸元町

19（日） 15：00～18：00 第５回RLI委員会 レンタルスペースジェム神戸元町
23（木・祝） 9：30～17：00 第３期ロータリー・リーダーシップ研究会（RLI）パートⅠ 園田学園女子大学

25（土）
13：00～15：00 第４回学友委員会 神戸ポートピアホテル  パール／オンライン
15：00～16：00 第４回米山記念奨学委員会 神戸ポートピアホテル  パール
16：00～17：30 米山面接委員オリエンテーション 神戸ポートピアホテル  パール

26（日）
13：00～19：00 ローターアクト関西四地区交流会 アリストンホテル神戸
13：00～17：00 第39回インターアクト地区年次大会・分科会 神戸ポートピアホテル  布引・北野

28（火） 16：00～17：30 第４回補助金小委員会 オンライン
29（水） 18：00～19：30 第４回公共イメージ委員会 オンライン
30（木） 17：30～20：30 IYFR神戸フリートJAPAN第１回定例会 神戸メリケンパークオリエンタルホテル  天空の間
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Region 1 , 2 & 3

コーディネーターコーディネーター
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ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター
ロータリー財団地域コーディネーター

　私は現在２年目のARC（ロータリーコーディネーター補佐）を務めています。

毎月のコーディネーターニュース（以降Cニュース）を読むのが楽しみですし、

他の地域リーダーの皆さんの考え方等はとても参考になっています。

さて毎月発行のCニュース、必ず読んでいる方はどれくらいの比率だと思われま

すか？

と言いますのは、先日地区内のある会合でCニュースのことが話題になりました。しかし、ガバナー月信

を通して毎月読んでいると答えた方は、エッと驚くほど少ない人数でした。

　地域リーダーの皆さんがそれぞれの担当の立場での考えや事例発表等々、さらには日本のロータリーの

現状や進むべき方向性を感じることが出来るのがCニュースであると思います。

　Cニュースの内容を参考にして地区やクラブの活動にも是非とも参考にしていただきたいと思います。

　ロータリーの情報を得る手段は、以前と比べると格段に増えました。皆さんも様々なジャンルから最新

の情報や歴史に関する多くの情報等を得ていると思います。

「ロータリーの友」誌も重要な情報源ですが、残念ながら読書率となるとかなり低いといわれています。

ロータリーの友の宣伝をするわけではありませんが、「アーカイブ」として検索機能があることをご存知

でしょうか？ 何か疑問に思ったことを調べるにはとても良い機能ですし、私もよく利用しています。今ま

で以上に友誌の活用方法が増えたと思っています。

　ARCとしてもMy ROTARYの活用により、その時々のロータリーの会員数の推移等の資料作りは容易

になりました。

　しかし世界や日本の会員数の年度ごとの資料作成には、数字の正確性を含めて結構苦労された方もい

らっしゃるかと思います。そういった点でも友誌を活用しましょう。ロータリーの歴史を知る上でも大変

貴重な地域雑誌であると思います。そしてCニュースも毎月読んでください。

　ARCとして、第１、２、３地域合同で４月に開催されるクラブ活性化セミナーやGETS、ロータリー研

究会等々に参加して、RIの最新情報を得たり、日本のロータリーリーダーの皆さんから貴重な情報を得

たり、様々な発表等を聞く機会はとても参考になっています。地区内の会員さんにも是非聞いてほしいと

思う企画が満載です。

　クラブ活性化セミナーは、地区の主な役職についている方は参加できます。是非来春のクラブ活性化セ

ミナーに参加して、ロ ータリーを楽しく学びませんか？

第１地域 ロータリーコーディネーター補佐
中里 公造（川口モーニングRC）
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１．ロータリーに入って四半世紀以上が経つが、一つの疑問に引っかかって最近
まで悶々と過ごしてきた。

答えの輪郭はボンヤリと見えるのだが、どうやっても焦点が合わず、まるで恋
する女性に愛を告げても、一向に色良い返事がもらえない不良中年のごとく馬齢
ばかりを重ねてきた…。ところが先日、不意に一陣の疾風が吹いてこの恋患いの
霧が晴れたのである。

｢そうか、わかったぞ！」
と思わず叫んでみたものの、それは改まって他人様に報告するほどのものでもない。それでも、長年の
隔靴掻痒から解放されて、いま私には愛する「ロータリー」の素顔が良く見える。
２．順を追って説明すると、私は以前から「ロータリーの魅力」についての明確な答えを求めていた。
自分は何のためにロータリーに入ったのか？ ロータリーを続ける自分はいったい何を求めているのか？ 
そういった疑問の答えを探してきた。

ロータリーの魅力について、「それはロータリーによって「人生の目的」を知ることが出来るからだ」
と言う人がいる。「ロータリーは人生の目的を知るための自分磨きの旅を経験することが出来る場所であ
り、そこに魅力がある」と言うのだ。果たして、「人生の目的」すなわち「人が生きる意味」とは何か？

これまで多くの先覚者たちがそれを説いてきた。新渡戸稲造や内村鑑三といったクリスチャンが言う人
生の目的は、「品格の完成」にあるという。仏教・真言宗の教えでは、人生の目的とは「心を磨くこと」
だと言う。経営の神様と称された故・稲盛和夫氏はその著書のなかで、人生の目的とは「心を磨き、魂を
高めること」であり、「それは生きる目的、人生の意義そのもの」だと言い切る。

ここまではいい。しかし、これらの言い方はちょっと難しい。「品格の完成」だって？ 意味は分かるも
のの、もっとストレートに人生の目的を表現できないか、それを探してきた。
３．あるとき、何気なくTVの音楽番組をみていると、そこには私と同世代の女性シンガー松〇谷〇実さ
んが出ていた。
MC が彼女に聞いた。
「貴女の人生の目的は？」
　彼女は言った。
「人生をエレガントにおくることよ」
　その瞬間、私の頭のなかにイナヅマが走った。
「そうだ、これだ！」
　本物のアーティストには、難問を一言で解き伏せる破壊力がある。だから、彼女の作った曲は売れる
のだ。
４．ロータリーは、自分の人生をエレガントにするためのサプリメントだったのだ。しかし、その用法に
は注意が必要だ。栄養補給のため適量ならばOKだが、過ぎればかえって毒にもなる。依存し過ぎて離れ
られなくなる人も出てくる。私がそうだ。

ロータリーのこの魅力をロータリアン以外の人たちに伝えることが、私たちRPIC（ロータリー公共イ
メージコーディネーター）、ARPIC（ロータリー公共イメージコーディネーター補佐）のお役目である
のかも知れない。多少、他人様の人生に対して危険を含んでいるかも知れないが…。

第１地域 ロータリー公共イメージコーディネーター補佐
田中 久夫（高崎RC）

ロータリーの魅力
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　私は現在２年目のARC（ロータリーコーディネーター補佐）を務めています。

毎月のコーディネーターニュース（以降Cニュース）を読むのが楽しみですし、

他の地域リーダーの皆さんの考え方等はとても参考になっています。

さて毎月発行のCニュース、必ず読んでいる方はどれくらいの比率だと思われま

すか？

と言いますのは、先日地区内のある会合でCニュースのことが話題になりました。しかし、ガバナー月信

を通して毎月読んでいると答えた方は、エッと驚くほど少ない人数でした。

　地域リーダーの皆さんがそれぞれの担当の立場での考えや事例発表等々、さらには日本のロータリーの

現状や進むべき方向性を感じることが出来るのがCニュースであると思います。

　Cニュースの内容を参考にして地区やクラブの活動にも是非とも参考にしていただきたいと思います。

　ロータリーの情報を得る手段は、以前と比べると格段に増えました。皆さんも様々なジャンルから最新

の情報や歴史に関する多くの情報等を得ていると思います。

「ロータリーの友」誌も重要な情報源ですが、残念ながら読書率となるとかなり低いといわれています。

ロータリーの友の宣伝をするわけではありませんが、「アーカイブ」として検索機能があることをご存知

でしょうか？ 何か疑問に思ったことを調べるにはとても良い機能ですし、私もよく利用しています。今ま

で以上に友誌の活用方法が増えたと思っています。

　ARCとしてもMy ROTARYの活用により、その時々のロータリーの会員数の推移等の資料作りは容易

になりました。

　しかし世界や日本の会員数の年度ごとの資料作成には、数字の正確性を含めて結構苦労された方もい

らっしゃるかと思います。そういった点でも友誌を活用しましょう。ロータリーの歴史を知る上でも大変

貴重な地域雑誌であると思います。そしてCニュースも毎月読んでください。

　ARCとして、第１、２、３地域合同で４月に開催されるクラブ活性化セミナーやGETS、ロータリー研

究会等々に参加して、RIの最新情報を得たり、日本のロータリーリーダーの皆さんから貴重な情報を得

たり、様々な発表等を聞く機会はとても参考になっています。地区内の会員さんにも是非聞いてほしいと

思う企画が満載です。

　クラブ活性化セミナーは、地区の主な役職についている方は参加できます。是非来春のクラブ活性化セ

ミナーに参加して、ロ ータリーを楽しく学びませんか？

第１地域 ロータリーコーディネーター補佐
中里 公造（川口モーニングRC）
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財団とは一般的に、“一定の目的のもとに寄付された「財産」の集まり”と言
われ、公益を目的として管理運営されている組織です。その目的に賛同した方々
が寄付することにより成り立つ組織で、賛同が無ければ、又、寄付が無ければ財
団は存在しなくなります。因みに、国際ロータリー（RI）は、寄付ではなく会費 
（人頭分担金）を徴収し組織運営しており、会費未納クラブはRIの会員として認
められません。

ロータリー財団の目的は、何でしょうか。財団は、健康・教育・環境・貧困の
キーワードの下、多様な奉仕活動に取り組みながら世界平和を目指しております（ロータリー財団章
典）。その財団の奉仕活動は幅広い分野で展開されておりますが、ここでは代表的な活動のポリオプラス
について４つの視点から考えてみましょう。
⑴寄付はロータリアンの貴重な財産です。ポリオプラスへいくら支出しましたか。

・2021-22年度の財団支出（３億3,040万ドル）の内、ポリオプラスへの支出は１億5,000万ドルで全体
の46％で一番多く、重点的に配分しております。グローバル補助金が22％、地区補助金が８％と続
きます。

⑵そのポリオプラスへの支出金は、どの様に使われていますか。
①ワクチン接種への意識向上（RAISING AWARENESS）へ36％　②こどもへのワクチン接種へ35％
③ワクチン開発へ12％　④ポリオの検知監視へ９％などです。①については、地域により接種へのため
らいや誤情報があり、地域の宗教家や有力者との良好な関係を構築することが重要ですので、その接種
への意識向上へ最も多くの資金が配分され、全体の36％（5 ,360万ドル）が使われています
（‶ROTARY”誌，2022年10月号）。

⑶ポリオプラスへの支援の成果は挙がっていますか。
・1988年に125ヶ国で35万発症例が2022年には30症例で２ヶ国にまで減少しました。この34年間で、も

しポリオワクチンを接種していなければ、累積で約2,000万症例が発症していたであろうと関係機関
では推察しており、結果的にはこれだけ多くの発症例を回避できました（出典：WHO/CDC）。

⑷世界ポリオ根絶のパートナーはどなたですか。
・“急速な変化の世界で、単独で何かをすることは不可能で、パートナーを組むことが大切です。その

成功条件は、共通の“ビジョン”と補完的な“専門知識”が必要で、各パートナーが明確な役割と責
務を担っていくことが重要です”（ジョン・ヒューコ事務総長、2023年１月、オーランド、フロリダ
州）。

・パートナーは大変重要な概念であり、私達が取り組んでいるポリオ根絶の代表的なパートナーは、①
予防接種者：UNICEF（国連児童基金）②ウイルス追跡者：CDC（米国疫病対策センター）③戦略
家：WHO（世界保健機関）④唱道者：ROTARY（国際ロータリー）です。ロータリーは、1979年に
初めてフィリピンでポリオ予防接種をスタートさせ、その
後、現在まで推進してきており、パートナーの中での唱道者
として重要な役割を占めております。

“なぜ寄付するのですか”。子供たちの自由に動き回れる人生
と命を守ってきた先人ロータリアンの大きな志を受け継ぎ、ポリ
オ根絶のため寄付を致します。これからも更に財団の多様な奉仕
活動の「見える化」に励んでまいりますので、引き続き、ロータ
リー財団へのご理解とご支援をよろしくお願い申し上げます。

“なぜロータリー財団へ寄付するのですか”

第１地域 ロータリー財団地域コーディネーター
飯村 愼一（宇都宮90RC）
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みなさんは、これまでに国際大会に参加されたことがありますか？ まだ経験が
ないという方も、既に何回もあるという方も、ぜひ今年度は国際大会に参加な
さって、国際大会ならではの醍醐味を味わっていただきたいと思います。国際
大会は、友情と学びが融合し、インスピレーションが生まれる舞台と言われて
います。

今年度の国際大会は2024年５月25日より29日まで常夏の国、シンガポー
ルで開催されます。シンガポールは日本から飛行時間が６～７時間、直行
便も多く、時差も１時間と参加しやすい開催地です。本会議はナショナ
ル・スタジアムで、分科会やイベントなどはシンガポール人気スポットの
マリーナベイ・サンズで行われます。

国際大会に参加してみてロータリー観が変わったという話を時々耳にし
ますが、私も初めて参加した2004年の大阪大会の感動は今も強く印象に
残っています。昨年度のメルボルン国際大会に私の所属クラブの入会２
年、クラブで最年少である27歳の会員が参加しました。彼の終始目を輝かせている姿に、こちらまでわく
わくしてきて、地区のガバナーナイトでは一緒にダンスを踊り楽しいひと時を過ごしました。入会間もな
いこの会員にとって、例会とはまた別のロータリーの魅力を存分に感じることができた貴重な体験であっ
たと思います。

さて、５月26日の朝には「日本人親善朝食会」がラッフルズコンベンションセンターで開催され、ゴー
ドン・マッキナリーRI会長もご出席の予定です。続いては恒例の国旗入場に始まる開会式です。RI会長
はじめたくさんの魅力的なスピーチやエンターテインメントが繰り広げられます。翌日からの本会議や分
科会ではDEIやメンタルヘルスなど今知りたいテーマが扱われ、世界の会員の声を聞くことができます。

シンガポールは会場の外に出ての楽しみも豊富な土地です。動物園（マンダイズー）でのナイトサファ
リ、シンガポール初の世界遺産に登録されたシンガポール植物園、サントーサ島のビーチやテーマパー
ク、屋台で楽しむシンガポールフード・・・

ロータリーの繋がりと広がりを肌で感じることのできるロータリー最大のイベント、国際大会への皆様
のご参加をお待ちしております！

「2024シンガポール国際大会」に参加しましょう！

シンガポール国際大会推進チームメンバー兼推進コーディネーター
服部 陽子（東京広尾RC）
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日本人親善朝食会のちらし国際大会のちらし 

財団とは一般的に、“一定の目的のもとに寄付された「財産」の集まり”と言
われ、公益を目的として管理運営されている組織です。その目的に賛同した方々
が寄付することにより成り立つ組織で、賛同が無ければ、又、寄付が無ければ財
団は存在しなくなります。因みに、国際ロータリー（RI）は、寄付ではなく会費 
（人頭分担金）を徴収し組織運営しており、会費未納クラブはRIの会員として認
められません。

ロータリー財団の目的は、何でしょうか。財団は、健康・教育・環境・貧困の
キーワードの下、多様な奉仕活動に取り組みながら世界平和を目指しております（ロータリー財団章
典）。その財団の奉仕活動は幅広い分野で展開されておりますが、ここでは代表的な活動のポリオプラス
について４つの視点から考えてみましょう。
⑴寄付はロータリアンの貴重な財産です。ポリオプラスへいくら支出しましたか。

・2021-22年度の財団支出（３億3,040万ドル）の内、ポリオプラスへの支出は１億5,000万ドルで全体
の46％で一番多く、重点的に配分しております。グローバル補助金が22％、地区補助金が８％と続
きます。

⑵そのポリオプラスへの支出金は、どの様に使われていますか。
①ワクチン接種への意識向上（RAISING AWARENESS）へ36％　②こどもへのワクチン接種へ35％
③ワクチン開発へ12％　④ポリオの検知監視へ９％などです。①については、地域により接種へのため
らいや誤情報があり、地域の宗教家や有力者との良好な関係を構築することが重要ですので、その接種
への意識向上へ最も多くの資金が配分され、全体の36％（5 ,360万ドル）が使われています
（‶ROTARY”誌，2022年10月号）。

⑶ポリオプラスへの支援の成果は挙がっていますか。
・1988年に125ヶ国で35万発症例が2022年には30症例で２ヶ国にまで減少しました。この34年間で、も

しポリオワクチンを接種していなければ、累積で約2,000万症例が発症していたであろうと関係機関
では推察しており、結果的にはこれだけ多くの発症例を回避できました（出典：WHO/CDC）。

⑷世界ポリオ根絶のパートナーはどなたですか。
・“急速な変化の世界で、単独で何かをすることは不可能で、パートナーを組むことが大切です。その

成功条件は、共通の“ビジョン”と補完的な“専門知識”が必要で、各パートナーが明確な役割と責
務を担っていくことが重要です”（ジョン・ヒューコ事務総長、2023年１月、オーランド、フロリダ
州）。

・パートナーは大変重要な概念であり、私達が取り組んでいるポリオ根絶の代表的なパートナーは、①
予防接種者：UNICEF（国連児童基金）②ウイルス追跡者：CDC（米国疫病対策センター）③戦略
家：WHO（世界保健機関）④唱道者：ROTARY（国際ロータリー）です。ロータリーは、1979年に
初めてフィリピンでポリオ予防接種をスタートさせ、その
後、現在まで推進してきており、パートナーの中での唱道者
として重要な役割を占めております。

“なぜ寄付するのですか”。子供たちの自由に動き回れる人生
と命を守ってきた先人ロータリアンの大きな志を受け継ぎ、ポリ
オ根絶のため寄付を致します。これからも更に財団の多様な奉仕
活動の「見える化」に励んでまいりますので、引き続き、ロータ
リー財団へのご理解とご支援をよろしくお願い申し上げます。

“なぜロータリー財団へ寄付するのですか”

第１地域 ロータリー財団地域コーディネーター
飯村 愼一（宇都宮90RC）

Region 1 , 2 & 3

コーディネーターコーディネーター

NEWSNEWS
2023年11月号  №３
発行：Region 1 , 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター
ロータリー財団地域コーディネーター
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新会員紹介 ・ 一緒にロータリーライフを楽しみましょう（敬称略・クラブ順）

ご寄付ありがとうございます（敬称略・クラブ順）

清掃業
11/1入会

高尾　和孝
舞踊家
11/9入会

仲村　　絃
電気設備
12/6入会

今西　　亮

尼　崎　東 尼　崎　南 神　戸　東神　　　戸 神　戸　西宝　　　塚

建設業（建設請負業）
9/12入会

前田　　隆
情報通信業
11/10入会

園田　幸央
ビール配布
11/2入会

松葉　晴彦

神　戸　西 姫　路　南

メジャードナー ポリオプラス・ソサエティポール・ハリス・ソサエティ

（尼崎東）
小坂　圭一

（豊岡）
田中　　洋

（神戸垂水）
善國　高豊

（加古川中央）
喜多　美雄

（神戸垂水）
澤村　正夫

（加古川中央）
春木　英行

（加古川平成）
榊　　　誠

ポリオプラス・ソサエティ マルチプル・ポール・ハリス・フェロー

（加古川中央）
喜多　美雄

（加古川中央）
衣笠　昭平

（小野加東）
満木　宏明

（尼崎東）
喜多　　敬

（宝塚武庫川）
奥西　　要

（神戸垂水）
善國　高豊

（加古川中央）
濱田　宏晃

（加古川中央）
井上　孝明

（加古川中央）
岩佐　　清

（加古川中央）
川西　正廣

（加古川中央）
喜多　美雄

マルチプル・ポール・ハリス・フェロー

総合金融業
12/4入会

白濵　尊義
不動産鑑定業
12/1入会

山本勇治郎
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ご寄付ありがとうございます（敬称略・クラブ順）

ポール・ハリス・フェローマルチプル・ポール・ハリス・フェロー

米山功労者（2回）

米山功労者（1回）

米山功労者（9回） 米山功労者（4回）米山功労者メジャードナー（11回） 米山功労者メジャードナー（10回）

（加古川中央）
藤川　英典

（津名）
井筒　邦夫

（津名）
岨下　博史

（津名）
本名　孝至

（洲本）
秦　紳一郎

（明石東）
藪田　亘康

（豊岡）
田中　　洋

（尼崎北）
堀　　朋也

（尼崎東）
喜多　　敬

（明石東）
多胡　健吾

（尼崎）
伊口　隆弘

（尼崎東）
西村　嗣人

米山功労者（2回）

（北条）
堀井　幸恭

ご冥福をお祈り申し上げます

故　岡田　雅博　氏（洲本）
11月28日　享年76

ロータリー恒久基金への大口寄付

　　　　会員（宝塚武庫川）が
恒久基金・ロータリー平和センター修了証
プログラムに大口寄付をされました。

大室　　　

マルチプル・ポール・ハリス・フェロー

（加古川中央）
上月　和洋

（加古川中央）
西村　雅文

（加古川中央）
大西淳滋郎

（加古川中央）
宇田川　隆

（加古川中央）
山谷　　光

（北条）
安達　　功

新会員紹介 ・ 一緒にロータリーライフを楽しみましょう（敬称略・クラブ順）

ご寄付ありがとうございます（敬称略・クラブ順）

清掃業
11/1入会

高尾　和孝
舞踊家
11/9入会

仲村　　絃
電気設備
12/6入会

今西　　亮

尼　崎　東 尼　崎　南 神　戸　東神　　　戸 神　戸　西宝　　　塚

建設業（建設請負業）
9/12入会

前田　　隆
情報通信業
11/10入会

園田　幸央
ビール配布
11/2入会

松葉　晴彦

神　戸　西 姫　路　南

メジャードナー ポリオプラス・ソサエティポール・ハリス・ソサエティ

（尼崎東）
小坂　圭一

（豊岡）
田中　　洋

（神戸垂水）
善國　高豊

（加古川中央）
喜多　美雄

（神戸垂水）
澤村　正夫

（加古川中央）
春木　英行

（加古川平成）
榊　　　誠

ポリオプラス・ソサエティ マルチプル・ポール・ハリス・フェロー

（加古川中央）
喜多　美雄

（加古川中央）
衣笠　昭平

（小野加東）
満木　宏明

（尼崎東）
喜多　　敬

（宝塚武庫川）
奥西　　要

（神戸垂水）
善國　高豊

（加古川中央）
濱田　宏晃

（加古川中央）
井上　孝明

（加古川中央）
岩佐　　清

（加古川中央）
川西　正廣

（加古川中央）
喜多　美雄

マルチプル・ポール・ハリス・フェロー

総合金融業
12/4入会

白濵　尊義
不動産鑑定業
12/1入会

山本勇治郎
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事務所
〒650-0046  神戸市中央区港島中町6-10-1 神戸ポートピアホテル本館7階722号室
TEL：078-304-2680　FAX：078-304-2681
E-mail rid2680@abelia.ocn.ne.jp

国際ロータリー第2680地区

　ガバナー  安 行　英 文

※RSC＝ロータリー衛星クラブの略称　※宝塚ユニバースRSCの会員数は、宝塚RCの会員数に含まれます。

※RAC：2023年７月末時点の情報を記載しております。

◆ロータリークラブ数 ………………………… 68RC
　　　　　　　　　　 ………………………… 1RSC
◆2023年７月１日　RC+RSC会員数 …… 2,498人
◆2023年11月末　RC+RSC会員数 …… 2,553人
◆2023年11月末　RC+RSC女性会員数…… 146人
◆期首からの増減（RC+RSC） ………………55人増
◆期首からの女性増減（RC+RSC） ………… 7人増

◆ローターアクトクラブ数 …………………… 9RAC
◆2023年７月末　RAC会員数 …………………53人
◆2023年７月末　RAC女性会員数 ……………22人
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　　小　計
高　　　砂
加　古　川
加古川中央
高 砂 青 松
加古川平成
　　小　計
三　　　木
小 野 加 東
北　　　条
西　　　脇
三木みどり
　　小　計
洲　　　本
南　淡　路
淡 路 三 原
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あわじ中央
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国際ロータリー第2680地区 ロータリークラブ　2023年11月会員数報告

11月の
入退会 11月末11月の

入退会 11月末

宝塚ユニバース
ロータリー衛星クラブ

国際ロータリー第2680地区 ローターアクトクラブ  2023年７月会員数

クラブ名 ７ 月 末
会 員 数

総　数 うち女性
豊　　岡RAC
芦 屋 川RAC
加古川中央RAC
尼 崎 西RAC
合計 ９RAC

8
6
3
10
53

4
2
2
5
22

クラブ名 ７ 月 末
会 員 数

総　数 うち女性
姫　　路RAC
神　　戸RAC
淡　　路RAC
神戸須磨RAC
柏　　原RAC

6
8
2
9
1

3
3
0
3
0


